

Dany Laferrière honoré au FIFBM 2025 : une célébration de l'écriture et du cinéma noir

Montréal, 26 août 2025 — Le Festival international du Film Black de Montréal (FIFBM), qui tiendra sa 21e édition du 24 au 28 septembre 2025, rendra un hommage exceptionnel à Dany Laferrière, l'une des figures les plus influentes de la littérature francophone contemporaine. L'écrivain québécois d'origine haïtienne sera nommé président d'honneur de cette édition et recevra le Grand Prix Hommage FIFBM 2025 pour l'ensemble de son œuvre et son apport remarquable à la culture.

Ce prestigieux hommage coïncide avec trois anniversaires clés :

- les 40 ans du roman choc *Comment faire l'amour avec un nègre sans se fatiguer* (1985),
- les 10 ans de son entrée à l'Académie française (2015),
- et les 21 ans de son premier long métrage *Comment conquérir l'Amérique en une nuit* (2004).

Le festival rendra hommage à Laferrière par une série d'événements : projection de films inspirés de ses



œuvres, classe de maître, rétrospective en ligne, vente-signature et soirée d'ouverture où il sera célébré comme un bâtisseur de ponts entre Haïti, le Québec et le monde.

Pour Fabienne Colas, présidente-fondatrice du

FIFBM : « Dany Laferrière incarne la liberté, l'audace et la puissance de l'imagination. Son œuvre traverse les frontières et relie les peuples. »

Auteur d'une quarantaine de livres traduits à travers le monde, Laferrière a bouleversé les codes de la narration et offert une voix authentique à l'expérience noire en littérature comme au cinéma. Plusieurs de ses œuvres ont été adaptées à l'écran, dont *Vers le Sud* (Laurent Cantet), *Le Goût des jeunes filles* (John L'Ecuyer) et *Comment faire l'amour avec un nègre...* (Jacques W. Benoit).

Cette 21e édition du FIFBM mettra l'accent sur le lien intime entre littérature et cinéma, explorant comment les mots prennent vie à l'écran. Une belle occasion de célébrer celui qui, par sa plume et son regard, a contribué à redessiner les récits francophones contemporains.

De plus amples détails sur MontrealBlackFilm.com

Michelle Latourte

DEVELOPPEMENT

L'ISTEAH inaugure un nouveau campus à Jérémie, Grand 'Anse

L'Institut des Sciences, des Technologies et des Études Avancées d'Haïti (ISTEAH) <http://www.isteah.edu.ht> a inauguré ce vendredi 22 août, l'ouverture d'un nouveau campus à Jérémie dans le département de la Grand 'Anse HAITI CONNEXION CULTURE, soit le 9^e département où sera présente l'ISTEAH.

« Une nouvelle ère pour l'enseignement supérieur et la recherche en Haïti dans une région pleine de potentiel et

ca/carrefour-actualite/magazine-poly/collaborer-la-formation-de-talents-pour-rebatir-haiti co-fondé par Dr Samuel Pierre, l'ISTEAH propose principalement des programmes universitaires de cycles supérieurs destinés à la formation des chefs de file haïtiens de demain. Depuis 4 ans, il offre également quelques programmes en sciences et en génie.

supérieures ayant peu de programmes, particulièrement en sciences et en génie.

Partenariats régionaux et internationaux

L'organisme prône une approche participative pour la reconstruction du pays, visant la restauration des institutions (justice, santé, éducation, etc.), au-delà de la réfection des infrastructures physiques.



L'ISTEAH, Cité du Savoir, Génipallier, Milot, Haïti.



GRAHN-Monde compte plus de 600 étudiants aux cycles supérieurs dont 150 environ au doctorat; plus de 150 étudiants en licence en sciences et diplôme d'ingénieur; plus de 300 diplômés. Photo: GRAHN-Monde.



Centre de la petite enfance Paul-Gérin-Lajoie, Génipallier, Nord d'Haïti

trou souven abandonnée par les pouvoirs publics », a déclaré Dr Samuel Pierre, président de l'ISTEAH.

Depuis plus de 12 ans, l'ISTEAH offre plusieurs programmes d'études supérieures <https://idre-erdi.ca/fr/recherche-en-action/batir-un-avenir-pour-haiti-grace-aux-etudes-superieures> en Haïti via l'apport d'enseignants et de formateurs haïtiens, de la diaspora et internationaux dans le but de reconstruire Haïti <https://www.polymtl.ca/carrefour-actualite/magazine-poly/reconstruire-un-pays-grace-au-savoir-et-au-developpement-concerte> grâce au savoir et au développement concerté.

Initiative de GRAHN-Monde

Né en 2013 du Groupe de réflexion et d'action pour une Haïti nouvelle (GRAHN-Monde) <https://www.polymtl.ca>

Créé au lendemain du séisme de 2010 ayant dévasté Haïti, GRAHN-Monde se veut un organisme mondial de vigie citoyenne, apolitique, regroupant des membres de la communauté haïtienne internationale et des amis d'Haïti.

Priorité aux Sciences et Technologies

L'ISTEAH a pour objectif de former 1 000 professionnelles et professionnels en sciences et technologies d'ici 2033. À ce jour, plus de 300 étudiantes et étudiants ont obtenu leur diplôme. Il s'agit d'un taux élevé pour les universités haïtiennes au niveau des cycles supérieurs <https://idre-erdi.ca/fr/histoires/isteah-soutenir-l'enseignement-superieur-et-combler-lecart-entre-les-sexes-dans-les-stim>. La plupart des universités n'offrant qu'une formation de premier cycle et celles qui offrent des programmes d'études

Haïti ne possédant pas encore les infrastructures nécessaires ni le nombre de professeurs suffisant pour fournir un enseignement scientifique et technologique supérieur de qualité, l'ISTEAH assure cet enseignement aux deuxième et troisième cycles, grâce à un important réseau de partenaires universitaires régionaux et internationaux.

« Les cours sont donnés pour la plupart dans des établissements haïtiens répartis dans 14 villes et retransmis par vidéoconférence, ce qui permet aux étudiants de régions isolées de les suivre », précise Dr Samuel Pierre, soulignant que les formations offertes par l'Institut sont accréditées.

Par Annik Chalifour Annik Chalifour, auteur à l'express.ca

Santé : Dr Pierre Vatey prend la tête du Centre de santé de Thomassin 25

Le docteur Pierre Fritz Gérard Vatey a été installé, le lundi 25 août 2025, comme nouveau directeur médical du Centre de santé de Thomassin 25. Il s'engage à améliorer l'accès aux soins pour les patients fréquentant cette institution sanitaire.

Pétion-Ville, le 26 août 2025. — Obstétricienne-gynécologue de formation, le Dr. Vatey dit mesurer pleinement la responsabilité qui lui a été confiée.

Pour lui, « diriger une institution de santé, c'est d'abord assumer une mission de service public. C'est garantir, autant que possible, à chaque patient qui franchit nos portes, un accueil humain, des soins de qualité, une écoute respectueuse, dans un environnement où la dignité et la vie sont au cœur de chaque action ».

Dans son discours de circonstance, le nouveau

directeur a tenu à remercier le ministre de la Santé publique et de la Population pour la confiance placée en sa personne.

Il s'engage à accroître l'accès aux soins de santé primaires, à améliorer les services obstétricaux et pédiatriques, à mieux gérer les urgences, à renforcer la prévention, notamment en santé communautaire, et surtout à reconstruire la confiance entre la population et l'établissement sanitaire.

« Je suis ici pour vous servir, pour écouter vos besoins, pour renforcer l'accès aux soins de qualité avec humanité et professionnalisme », a promis le Dr Vatey à la population de Thomassin 25 et des zones avoisinantes.

Il est à rappeler que le Dr Pierre Fritz Gérard Vatey a remplacé sa consœur Mireille Simon Chancy.

Vant Bèf Info (VBI)

Jamais n'accepterai

Jamais n'accepterai l'ignoble
Ceux qui font fi de l'innommable
De cet enfant une balle au cœur
mourant dans les décombres
Au lieu de rire
Insouciant
Comme devrait l'être un enfant

Je n'en peux mais vous dis-je
Je n'en peux plus
Et je conchie
Tous ceux qui vivent
Vautrés dans leur indifférence

Partez leur dis-je
Hors de ma vue
Je ne veux plus
Je ne peux plus vous voir

Par Gary Klang

Suivez tous les matins à 8:00 sur MELODIE FM
ONLINE l'Editorial de Marcus